
        

         

 

 

       

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西太美だより 

   「新年のごあいさつ」         西太美地域づくり協議会長 柴 健 壽 

新年おめでとうございます。皆様方にはご家族お揃いで新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。昨年は西

太美地域づくり協議会の活動に対し深いご理解とご協力をいただき、厚くお礼を申し上げます。新型コロナウィルスが

発生して２年が経過し、ウィルスの変異株（オミクロン）による第６波が外国では拡大しつつあります。もうしばらく

３密を避け、マスク着用、手洗いを継続する必要があります。また地球温暖化が進行し、自然災害も規模を増しつつあ

ります。カーボンニュートラル（温室効果ガスの排出を全体としてゼロにする）の実現に取組む必要性が迫られました。 

 日本においては、昨年東京オリンピック・パラリンピックが開催され、岸田内閣が誕生し、第４９回衆議院議員選挙

がありました。コロナ禍対策での緩和と規制、事業での経営と賃上げ、国家間での米国と中国の対極、エネルギーでの

生産国と消費国等、相反するベクトルが交差する中での日本の舵取りが重要な時代となりました。 

南砺市におきましても、継続可能な開発目標の実践（ＳＤＧＳ）への取組みが市政にも組み込まれ、また通年議会が

開催され、民意が反映されやすくなりました。２０年、５０年を見据えた政策で諸課題への対応が進められています。 

 西太美地域づくり協議会では、多くの行事が実施できなくなり、皆様方に不便をおかけしました。幸いにも子供夏祭

り、夏休み子供教室が開催でき、明るい歓声を聞くことができました。保護者や関係者、住民の皆様の熱意に感謝いた

します。また、「安全安心」を進めるために防犯カメラの設置、オンライン会議用の大型モニター導入、念願のコミュ

ニティ助成事業による防災資機材を備えることができました。 

 少子高齢化、過疎化が進む今日ですが、温かい住民の皆様とともに地域の宝（医王山、小矢部川、農用地）を生かし

た地域づくり活動を行い、農業問題、熊・猪等の鳥害獣被害防止対策、道路交通網整備、社会福祉や教育課題等におい

て、皆様のご意見や要望を聞きながら、市への働きかけを進めて「魅力ある里山・西太美」を目指していきますので、

皆様方の温かいご支援、ご鞭撻を賜りますようお願いするとともに、皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げ、年頭の

ご挨拶といたします。 

「年頭のご挨拶」                  南砺市議会議員  榊 祐 人 

西太美地域の皆さま、新年おめでとうございます。皆さまには、ご家族お揃いで清々しい新春をお迎えのことと心よ

りお慶び申し上げます。日頃より、当方の議会活動及び後援会活動に対し、ご理解とご支援を賜り心より感謝申し上げ

ます。 

昨年は議長という大役を仰せつかり、微力ではありますが市議会を代表し市政の発展と住民福祉の向上に努めてまい

りました。コロナ禍により様々なイベントや会合が中止又は延期となり、議長としての出番は少なかったと感じており

ますが、皆さまのご支援とご協力により職責を全うできたものと重ねて感謝申し上げます。 

市の喫緊の課題である少子高齢化は、なかなか改善の兆しが見えないところにコロナ禍による影響が飲食業や観光産

業だけでなく、農業などさまざまな産業に波及し市内経済を直撃しております。通年議会の導入により、毎月の様に会

議を開き補正予算などに対応してきましたが、今後とも国や県の補助金を活用しながら、市内経済の回復に向けた対策

を講じなければならないと痛感しております。少子高齢化やコロナ禍だけでなく、将来の教育や医療のあり方など重要

課題が山積していると考えております。市民や地域の声に耳を傾けながら、子や孫の世代にツケを回さず、素晴らしい

「南砺市」を残していけるよう二元代表制の一翼を担う議会として、また、議会人として職責を果たせるよう努力して

まいる所存であります。 

結びではありますが、今後とも変わらぬご理解とご支援を賜りますようお願いするとともに、併せて皆さまのご健勝

とご多幸を心よりご祈念申し上げ、年頭のご挨拶といたします。 

 

◆ 西太美地区現在の姿（11 月末現在）◆ 

人  口  748 人（男:339 女:409） 

世帯数  255 世帯 

第 260 号(令和 4 年 1 月 1 日)発行 

西太美地域づくり協議会 

〒939-1681  

富山県南砺市才川七 1744-3 

  西太美交流センター内 

TEL･FAX  0763-55-1126 

e-mail  nishifutomi.kmn@gmail.com 

 

 



                                                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                      

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域おこし支援隊活動 

   お疲れさまでした 

 

 

 

ＩＯＸアローザスキー場オープン 

 １２月１７日（金）イオックスアローザスキー場にてスキ
ー場開きが行われました。安全祈願祭では、柴地域づくり協議

会長をはじめ約２０人の関係者が玉串奉納を行い、シーズン中

の安全を祈願しました。続いてオープニングセレモニーとし

て、ゲレンデ前でテープカットが行われました。あいにくゲレ

ンデには積雪がない状態でしたが、関係者は今後の十分な積雪

とスキー場の賑わいを期待しておられました。 

 

１１月２７日（土）、地域おこし支援隊は今年度最後の活動と

して、小院瀬見地区にて江浚い・道路清掃を行いました。本格

的な冬の訪れを目の前にし、隊員らは約２時間の作業に汗を流

しました。道路内の落ち葉や用水内にたまっている土砂等を取

り除いた後は融雪用の水路もきれいになりました。１年間にわ

たり作業をしていただいた皆さん、ありがとうございました。 

 

第７回そくさい会 ～紙芝居とＤＶＤ鑑賞

～ 

 

１１月２５日（木）第７回そくさい会では、黒梅明さんを

講師に紙芝居を楽しみました。昔懐かしい「君の名は」や「愛

染かつら」が披露され、講師の巧みな話術でまるで映画を見て

いるようでした。休憩には、福祉作業所フレンドハウス福光か

らの美味しいコーヒーサービスがあり、その後ＤＶＤで西太美

小学校閉校式や南部小学校開校式の様子を鑑賞しました。「懐

かしい」などの声が上がり、西太美小学校歌が流れた場面では、

一緒に口ずさむ方もいらっしゃいました。 

早く滑りたいなー♪ 

児童の安全を守る 

迫真の語りに引き込まれる参加者 

 １１月２２日（月）西太美地区防犯組合は、防犯パトロールを

行いました。今年度から、クマの出没や不審者から子どもたちを

守るため、南部小学校の下校時間に合わせて、西太美地域内を青

パトで巡回しています。 

小学校を出発する青パト 



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年４月よりＪＡ福光西太美地区センターを担当しております、大島谷 仁（おおしまだに ひ

とし）と申します。西太美地区の皆様には日頃より福光農協及び地区センターの事業にご理解とご利用

を賜りありがとうございます。 

昭和５０年生まれで現在４６歳、昨年度までは石黒地区センターを４年

間担当しておりました。その前はＪＡふくみつ旅行センターで旅行の担当を

していました。その際にも西太美の皆様にはたくさんご利用いただき、本当

にありがとうございました。 

皆様にご挨拶すると、よく「名前がめずらしい」「どこの人？」と聞かれ

ます。私の実家は吉江の荒木町にあります。私自身は最近同じ吉江の小林に

引っ越しました。ただ私の家は昔から吉江にあったわけではなく、私自身住

んだことはないのですが出身は愛媛県今治市なのだそうです。 

西太美にきて感じたのは、なんとも景色のよいところだなということです。

医王山が近くにそびえ、砺波平野からその向こうまですうっと見渡せる。とて

も素敵なところだと思います。昨年からコロナ感染拡大対策のため、地域の皆

様と懇親する機会がありませんが、少しずつでも覚えていただき、皆様の輪の

中に入らせていただけるよう努力をしていきたいと思います。今後ともよろし

くお願いいたします。 

  
 

 

 

日 時 １２月３１日（金）午後３時００分～深夜１２時００分 

場 所 宗善寺 鐘撞堂 

今年からは密を避けるためやお子さんにも参加しやすい時間として、午後 3時より鐘撞きを

行います。どなたでも参加頂けますので、ご家族やご近所お誘いあわせの上、お越しください。 

〈お知らせ〉 除夜の鐘付きの開始時間が午後３時に変更になりました 

 

 

 

 

 

１１月２４日（水）富山県エイジレス社会活動推進協議会

より、ＩＯＸスマイル３Ｂが顕彰状を授与されました。年齢に

とらわれることなく知識や技能、経験などを生かし地域社会に

おいて活躍されている団体や個人に表彰されるもので、ＩＯＸ

スマイル３Ｂは１０年間にわたり、西太美地区内外の行事に積

極的に参加されている活動が認められたものです。 

受賞おめでとうございます。 

 西太美の人 

ＪＡ福光西太美地区センター長 「 大 島 谷
お お し ま だ に

 仁
ひとし

 さん 」 
 

 

 

栄えある受賞おめでとうございます 

 

 

 

高校生以下に

はお土産が 

あります♪ 

 



 地域づくり協議会からのおしらせ   
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と き 1・2 月（毎週木曜日）午前１０時００分～１１時００分 

ところ 西太美交流センター  参加費 ５００円  先着２５名 

講師 嶋田 壮志先生（福光スポーツクラブ） 

 

「福光南部小学校などの将来について」説明会が行われます 
 

 

【令和４年１月･２月の行事・交流センター利用予定】 

1 月 6 日 (木） 貯筋運動教室（以降毎週木曜日） 10:00～11:00 交流センター・ホール 

 8 日 (土） 南砺市消防出初式  9:00～ じょうはな座前 

    消防団西太美分団初放水 13:00～ 西太美分団屯所前 

 9 日 (日） 南砺市福光地域成人式 10:00～12:00 福光中央会館 

 10 日 (月） 西太美スキー教室  8:00～14:00 IOXアローザ・交流センター 

 11 日 (火） ３Ｂ体操（以降毎週火曜日） 15:30～16:30 交流センター・ホール 

 12 日 (水） 民謡サークル 19:30～21:00 交流センター・図書室 

 13 日 (木) 移動図書入替 午前中 交流センター・図書室 

 16 日 (日） 消防団西太美分団総会 9:00～ 西太美分団屯所 

    才川３区総会 14:00～15:00 交流センター・ホール 

 19 日 (水） 地域づくり協議会定例幹部会 19:00～21:00 交流センター・和室 

 20 日 (木) 高砂大学「法話」 14:00～16:00 交流センター・ホール 

    タブレットかふぇ 13:30～16:00 交流センター・事務室 

 21 日 (金） 石楠花の会「新年会」 13:30～16:00 交流センター・和室 

 25 日 (火） 広報発行  各区長宅 

 26 日 (水） 民謡サークル 19:30～21:00 交流センター・図書室 

 27 日 (木） 老人クラブ役員会 14:00～16:00 交流センター・ホール 

 28 日 (金） 地域づくり協議会役員会 19:00～21:00 交流センター・ホール 

２月 1 日 (火） 小中学校のあり方について説明会 19:00～21:00 交流センター・ホール 

 2 日 (水） ペタンクサークル（以降毎週水曜日）  9:30～11:30 交流センター・ホール 

 3 日 (木） 貯筋運動教室（以降毎週木曜日） 10:00～11:00 交流センター・ホール 

 17 日 (木) 高砂大学「農業の今後の課題について」 14:00～16:00 交流センター・ホール 

    タブレットかふぇ 13:30～16:00 交流センター・事務室 

 18 日 (金） 石楠花の会「お茶会」 13:30～16:00 交流センター・和室 

 

消防団の初放水が行われます 

 

。   

 

 

第３期 貯筋運動教室を開催します 

 

。   

 

 

と き  ２月１日（火）午後 7 時００分～８時３０分 

ところ  西太美交流センター  対象者 地区全住民   

教育委員会からの説明が行われます。皆さんからの幅広いご意見をお待ちしています 

と き  １月８日（土）  午後 1 時００分～ 

ところ  西太美分団屯所横（交流センターグラウンド） 

 消防団員による威勢のいい放水が行われます。声援をお願いします。 

 

 

 

 
えぇっ！ 

南部小学校が統合⁉ 

小学校がなくなるの？ 

 


